

## **BAB IV**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan dan analisis peneliti terkait Dampak Program Dakwah Yayasan Pendidikan Islam Solalatul Huda Terhadap Perilaku Keagamaan Masyarakat Desa Sirnajaya Kecamatan Sukamakmur Kabupaten Bogor yang telah dilakukan pada bab sebelumnya, maka peneliti mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Program dakwah Yayasan Pendidikan Islam Solalatul Huda memiliki empat program yang terdiri atas: majelis taklim, majelis dzikir, peringatan hari besar (Isra Mi'raj dan Maulid Nabi Muhammad Saw) serta majelis ratib dan maulid.
2. Perilaku keagamaan masyarakat Desa Sirnajaya Kecamatan Sukamakmur Kabupaten Bogor seluruhnya beragama Islam. Dalam menjalankan kewajiban agama seperti, shalat zakat, puasa, dan haji serta ibadah lainnya yang diyakini ajaran Islam termasuk kategori baik. Adapun dengan pengetahuannya masyarakat lebih banyak mengetahui tentang ibadah dan akhlak. Dalam pengalaman spiritualnya dari beberapa masyarakat menjawab pernah merasakan ketenangan jiwa, perasaan mendapat peringatan dari Allah dan merasakan lancar akan segala urusan dunia ketika dekat dengan Allah SWT. Kemudian dalam dimensi konsekuensial masyarakat sangat aktif dalam kegiatan gotong royong, membantu seseorang yang membutuhkan pertolongan, menjenguk orang sakit, dan yang lainnya.

3. Dampak program dakwah yang diselenggarakan oleh Yayasan Pendidikan Islam Solalatul Huda berdampak positif terhadap perilaku keagamaan Masyarakat Desa Sirnajaya Kecamatan Sukamakmur Kabupaten Bogor, hal ini dapat dilihat dari perubahan perilaku keagamaan masyarakat. Seperti misalnya dalam praktek keagamaan, yang sebelumnya dalam pelaksanaan masih banyak yang ditinggalkan, setelah mengikuti program dakwah menjadi termotivasi dan tergerak untuk tidak meninggalkan shalat. Adapun dari keempat program dakwah, yang paling berdampak dirasakan oleh masyarakat adalah majelis taklim.

## **B. Saran**

Dari penelitian yang peneliti lakukan pada program dakwah yang diselenggarakan oleh Yayasan Pendidikan Islam Solalatul Huda, ada beberapa hal yang dapat dipertimbangkan sebagai masukan untuk meningkatkan program dakwah yang dilakukan dalam memberikan pemahaman keagamaan dan meningkatkan perilaku keagamaan masyarakat yang nanti akan menjadi objek dari dakwah itu sendiri. Dalam hal ini saran tersebut adalah:

1. Untuk Yayasan Pendidikan Islam Solalatul Huda, ketika menyelenggarakan program dakwah hendaknya memperhatikan waktu pelaksanaan termasuk dengan lamanya durasi acara. Mengingat tidak hanya orang dewasa saja yang menghadiri acara tersebut ada anak-anak dan juga orang tua yang sudah lanjut usia maka masalah waktu ini lebih diperhatikan lagi. Selain itu, dalam melaksanakan

kegiatan tausiyah khususnya diusahakan untuk selalu ada diskusi atau minimal memberikan waktu untuk masyarakat bertanya agar pemahaman keagamaan masyarakat lebih mendalam.

2. Untuk peneliti selanjutnya, dalam penelitian hendaknya lebih menggunakan waktu semaksimal mungkin dan referensi sebanyak mungkin agar penelitian lebih sempurna dan kaya akan teori.
3. Untuk Fakultas Dakwah, hendaknya terus mendorong dan mendukung mahasiswa dalam melakukan penelitian-penelitian agar Fakultas Dakwah kaya akan karya-karya ilmiah dan diharapkan dapat meningkatkan metodologi penelitian dakwah sehingga mahasiswa mampu dengan baik dalam meneliti proses dakwah di masyarakat.